

## Fármacos en Medicina Veterinaria: ¿una “vía rápida” para algunas patologías?

**Lorena del Barco Resa. Beatriz Arranz Hierro.**

Licenciatura de Veterinaria. Facultad de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid.  
[ldbarco@gmail.com](mailto:ldbarco@gmail.com)

**Juan Antonio Gilabert Santos**

Departamento de Toxicología y Farmacología. Facultad de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid.  
[jagilabe@vet.ucm.es](mailto:jagilabe@vet.ucm.es)

**Resumen:** En las sociedades modernas, se busca una solución rápida y eficaz a los problemas que se nos presentan, y los relacionados con la salud no son una excepción. Esto ha derivado en una medicalización de la sociedad, pero ha repercutido también sobre las mascotas que conviven con nosotros. Por otro lado, muchos de los problemas sanitarios que presentan nuestros animales surgen de cambios en el estilo de vida o de las circunstancias ambientales, y para tratarlos se recurre en muchas ocasiones al empleo de fármacos. En este trabajo, hemos realizado una revisión acerca del estado de este debate, ilustrándolo con algunos ejemplos representativos como son la obesidad y los trastornos del comportamiento, en los cuales se ha observado un uso creciente de fármacos. Junto a esto se discute la responsabilidad de los propietarios en su relación con las mascotas, las cuales son, en muchos casos, como un miembro más de la familia, cuando no, la única compañía. Esto conduce a una “humanización” en nuestras relaciones con ellos, que se deja sentir también en los tratamientos de ciertas patologías, con un uso excesivo de fármacos que podría ser sustituido por un adecuado manejo y control clínico.

**Palabras clave:** mascotas. Humanización. Obesidad. Comportamiento. Medicamentos veterinarios.

[Oral](#)

Recibido: 11 marzo 2012.  
Aceptado: 13 abril 2012.